

Grufwort des Superintendenten

Gemeinde: Ein feste Burg ist unser Gott, ein gute Wehr und Waffen; er hilft uns frei aus aller Not, die uns jetzt hat betroffen. Der alt böse Feind mit Ernst ers jetzt meint; groß Macht und viel List sein grausam Rüstung ist, auf Erd ist nicht seinögleichen.

Mit unsrer Macht ist nichts getan, wir sind gar bald verloren; es streit für uns der rechte Mann, den Gott hat selbst erhoren. Fragst du, wer der ist? Er heißt Jesus Christ, der Herr Zebaoth, und ist kein anderer Gott, das Feld muß er behalten.

Und wenn die Welt voll Teufel wär und wollt uns gar verschlingen, so fürchten wir uns nicht so sehr, es soll uns doch gelingen. Der Fürst dieser Welt, wie saur er sich stellt, tut er uns doch nichts. Das macht er ist gericht; ein Wörtlein kann ihn fällen.

Predigt

Gebet — Vaterunser

SANCTUS:

Chor: Jesaia, dem Propheten, das geschah: daß er im Geist den Herren sitzen sah auf einem hohen Thron im hellen Glanz, seines Kleides Saum den Chor füllet ganz. Es stunden zween Seraph bei ihm daran, sechs Flügel sah er einen jeden han. Mit zween verbargen sie ihr Antliß klar, mit zween bedeckten sie die Füße gar, und mit den andern zween sie flogen frei, gen ander riefen sie mit großem G'schrei: Heilig ist Gott, der Herr Zebaoth! Sein Ehr die ganze Welt erfüllet hat. Vor dem G'schrei zittert Schwell und Balken gar, das Haus ganz voll Rauch und Nebel war.

»Das deutsche Sanctus« (Heilig) für 1-7 stimmig
Chor von MELCHIOR VULPIUS (1560-1615)

BENEDICAMUS (Dankfagung) und SEGEN:

Liturg: Herr, dein Wort bleibt ewiglich. Halleluja.

Gemeinde: Deine Wahrheit währet für und für. Halleluja.

Liturg: Lasset uns dankfagen dem Herrn. Halleluja.

Gemeinde: Gott sei ewiglich Dank. Halleluja.

Liturg: Segen.

Gemeinde: Amen, Amen.

Gemeinde: Das Wort sie sollen lassen stahn und kein Dank dazu haben. Er ist bei uns wohl auf dem Plan mit seinem Geist und Gaben. Nehmen sie den Leib, Gut, Ehr, Kind und Weib: laß fahren dahin; sie habens kein Gewinn, das Reich muß uns doch bleiben.



Um ein Opfer in die Bechen wird herzlich gebeten